









bunga selain dikenai biaya penitipan. Sedangkan gadai yang ada pada pegadaian syariah maupun bank syariah (*rahn*) bersifat adil yakni salah satu pihak tidak dirugikan (saling menguntungkan) karena adanya akad dan kepercayaan antara pihak bank dengan pihak debitur. Maksud saling menguntungkan yaitu, bagi debitur barang akan aman dan hanya akan dikenai biaya penitipan yang dibayar dimuka tanpa ada bunga, sedangkan bagi pihak bank akan mendapatkan tambahan pendapatan dari biaya penitipan tersebut.

Gadai emas di perbankan syariah merupakan produk pembiayaan atas dasar jaminan berupa emas dalam bentuk lantakan ataupun perhiasan sebagai salah satu alternatif memperoleh uang tunai dengan cepat, aman dan mudah. Cepat dari pihak nasabah dalam mendapatkan dana pinjaman tanpa prosedur panjang dibandingkan dengan produk pembiayaan lainnya. Aman dari pihak bank, karena bank memiliki barang jaminan yaitu emas yang bernilai tinggi dan relatif stabil bahkan nilainya cenderung bertambah. Mudah berarti pihak nasabah dapat kembali memiliki emas yang digadaikan dengan mengembalikan sejumlah uang pinjaman dari bank, sedangkan mudah dari pihak bank yaitu ketika nasabah tidak mampu mengembalikannya (utang) maka bank dengan mudah dapat menjualnya dengan harga yang bersaing karena nilai emas yang stabil bahkan bertambah.

Pada PT. Bank BNI Syariah Cabang Dharmawangsa Surabaya, prosedur pengajuan gadai emas syariah dilakukan melalui empat tahapan yaitu tahap permohonan, penaksiran emas, penentuan jangka waktu serta

pengeluaran sertifikat gadai syariah sebagai bukti adanya perjanjian gadai emas antara nasabah dengan pihak PT. Bank BNI Syariah Cabang Dharmawangsa Surabaya. Pelaksanaan perjanjian tersebut dilakukan dengan memenuhi syarat dan prosedur yang telah ditentukan oleh bank syariah. Selanjutnya proses dilanjutkan dengan pemberian dana yang sesuai dengan nilai taksir barang jaminan yang telah diberikan. Setelah memperoleh dana yang dibutuhkan dari hasil penaksiran maka nasabah dalam jangka waktu 4 bulan nasabah harus menebus kembali barang yang digadaikan tersebut.

Dari prosedur gadai syariah sendiri biasanya tidak ada kendala. Baru muncul kendala ketika sang nasabah tidak dapat menebus barang jaminan yang ia gadaikan setelah jatuh tempo. Serta tidak melakukan perpanjangan gadai ulang kembali. Sehingga perlu dilakukannya beberapa tahap untuk mengadakan pelelengan barang jaminan.

Implementasi operasional gadai syariah secara umum pada perbankan syariah hampir sama dengan gadai yang diterapkan pegadaian, tetapi perbedaan mendasar antara gadai pada perbankan syariah dan pegadaian terletak pada pemberian biaya. Perbankan syariah menerapkan produk gadai secara syariah, biaya ditetapkan sekali dan dibayarkan di muka, yaitu untuk penitipan, pemeliharaan, penjagaan, dan penaksiran.

Oleh sebab itu, penulis menganggap perlu membahas lebih jauh lagi mengenai permasalahan-permasalahan yang terjadi di atas, kemudian masalah dialokasi sebagai alasan studi penelitian.







merupakan pembayaran bunga. Karena pada pegadaian tersebut produk menggunakan akad sewa sebagai penaksir atas barang yang digadaikan, sedangkan penyerahan barang menggunakan jaminan *fidusia* (barang tetap ditangan *Rāhin*).<sup>9</sup>

Sedangkan pada penelitian yang berjudul Analisis Hukum Islam Terhadap Produk *Rahn* Investasi (Gadai Investasi) di PT. Bank BNI Syariah Kantor Cabang Syariah Surabaya yang ditulis oleh Meita Swavi Diana Sari, membahas tentang bagaimana produk *rāhn* investasi yang diluncurkan oleh PT. Bank BNI Syariah Kantor Cabang Syariah Surabaya yang dimana didalamnya menggunakan 3 akad yang merupakan rangkaian yang tidak terpisahkan. Dalam skripsi tersebut penelitian fokus pada kegiatan gadai investasi yang dilakukan di PT. Bank BNI Syariah Kantor Cabang Syariah Surabaya.<sup>10</sup>

Berlandaskan pada beberapa karya diatas dapat dilihat bahwa penelitian-penelitian selama ini hanya membahas tentang kriteria barang yang bisa digadaikan, bagaimana akad sewa yang menggunakan jaminan *fidusia* dan bagaimana perspektif hukum Islam tentang gadai investasi. Untuk itu, penulis dalam hal ini tertarik untuk mengambil arah yang berbeda dengan penelitian tentang “Produk Perbankan Syariah (Studi Kasus Implementasi Transaksi Gadai di PT. bank BNI Syariah Cabang

---

<sup>9</sup> Hidayah mauidhoh, Penerapan Akad Sewa Pada Pembiayaan Ar-Rahn Usaha Mikro (ARRUM) Di Pegadaian Syariah Cabang Blauran Surabaya (Analisis Konsep Ar-Rahn). Skripsi pada Jurusan Muamalah Fakultas Syariah IAIN Sunan Ampel Surabaya, 2010.

<sup>10</sup> Meita Swavi Diana, Analisis Hukum Islam Terhadap Produk Rahn Investasi (Gadai Investasi) di PT. Bank BNI Syariah Kantor Cabang Syariah Surabaya. Skripsi pada Jurusan Muamalah Fakultas Syariah IAIN Sunan Ampel Surabaya, 2011.



## G. Definisi operasional

Untuk mendapatkan gambaran yang jelas, serta untuk menghindari kesalahpahaman pembaca dalam mengartikan judul skripsi ini, penulis memandang perlu menjelaskan beberapa istilah yang terkait dengan judul penelitian, sebagai berikut:

1. Produk-Produk Perbankan adalah seluruh fasilitas layanan dan jasa yang ditawarkan oleh bank kepada masyarakat baik pada sisi aset misalnya kredit termasuk kredit yang ada pada *off balance sheet* (*letter of credit*/bank garansi) dan sisi liabilities berupa simpanan masyarakat dan jasa-jasa lainnya.
2. Gadai :
  - a. Pembiayaan yang dilakukan oleh nasabah untuk memperoleh pinjaman dari Bank BNI Syariah Cabang Dharmawangsa Surabaya dengan menggunakan jaminan berupa emas lantakan bukan emas perhiasan dan lain-lain.
  - b. Menahan salah satu harta milik *rāhin* sebagai jaminan atas pinjaman yang diterimanya.
3. Bank BNI Syariah Cabang Dharmawangsa adalah suatu lembaga keuangan yang berbasis Syariah yang merupakan Kantor Cabang Bank BNI Syariah yang bertempat di Jalan Dharmawangsa Surabaya.









